

Une nouvelle étude du Réseau de la banque et de la finance durables (SBFN) fait état de réformes rapides qui favorisent l'expansion de la finance durable dans les marchés émergents



WASHINGTON, avril 2024 - Le Réseau de la banque et de la finance durables (SBFN selon l'acronyme anglais), un réseau géré par IFC, a publié son [Rapport d'étape 2024](#) et lancé le nouveau [portail de données du SBFN](#), proposant ainsi l'analyse comparative la plus complète des tendances et initiatives en matière de finance durable dans 66 marchés émergents et économies en développement.

Le Rapport d'étape 2024 met en lumière les principales réalisations, défis et opportunités observés au sein des membres du SBFN, au regard d'un cadre de mesure qui s'articule autour de trois domaines : intégration des questions environnementales, sociales et de gouvernance (ESG), gestion des risques naturels et climatiques, et promotion des financements durables. L'évaluation de cette année a intégré des priorités émergentes telles que les risques liés à la nature et la finance inclusive, ainsi que de nouveaux indicateurs sur les risques climatiques conformes aux bonnes pratiques et aux normes internationales.

Depuis le Rapport d'étape 2021, tous les pays du SBFN ont pris des mesures rapides pour introduire des cadres de gestion des risques liés au climat et à la nature, qui traduisent en mesures réglementaires les engagements pris au titre de l'accord de Paris. L'intégration des critères ESG s'est également imposée comme une pierre angulaire de la finance durable. Ainsi, 39 pays appliquent désormais des cadres de gestion des risques environnementaux et sociaux dans les processus de prise de décision d'investissement, conformément aux standards internationaux tels que les normes de performance d'IFC, et les utilisent pour prévenir les pratiques d'écoblanchiment (*greenwashing*) dans l'utilisation des instruments de la finance durable.

« L'expansion record du Réseau et les progrès considérables accomplis par ses membres dans l'élaboration de politiques et l'influence sur les marchés au cours des trois dernières années mettent en évidence l'immense pouvoir de la collaboration, des partenariats et du partage des connaissances pour orienter les systèmes financiers vers la durabilité, souligne Alfonso Garcia Mora, président du secrétariat du SBFN et vice-président d'IFC pour l'Europe et l'Amérique latine-Caraïbes. Les membres du SBFN démontrent tout l'intérêt de reconnaître que les risques climatiques et environnementaux contribuent aux vulnérabilités des systèmes financiers, tout en soulignant le potentiel de transformation de ces défis en opportunités pour développer de nouveaux marchés de finance durable. »

En outre, l'adoption croissante de taxonomies pour la finance durable et de directives sur l'émission d'obligations thématiques dans les pays du SBFN oriente les flux financiers vers des activités qui soutiennent les objectifs mondiaux et nationaux de développement durable. On retiendra notamment que le montant total d'obligations thématiques émises dans 45 pays membres du SBFN a atteint le chiffre impressionnant de 759 milliards de dollars.

Le SBFN rassemble 91 régulateurs, ministères et associations professionnelles du secteur financier qui représentent 70 pays et 68 000 milliards de dollars, soit 92 % de la totalité des actifs bancaires dans les marchés émergents et économies en développement. En outre, les pays membres ont mis en place plus de 400 mesures, une augmentation remarquable de 107 % par rapport au rapport 2021.

Parallèlement à la publication du Rapport d'étape, le SBFN a dévoilé un portail de données résolument novateur. Il s'agit d'un outil dynamique conçu pour suivre en continu les initiatives en matière de finance durable dans les pays membres. Il fournit des informations détaillées sur les actions des membres du SBFN et permet un suivi régulier et cohérent des progrès, facilitant l'analyse comparative multidimensionnelle entre les pays, les régions et les indicateurs. Le portail de données facilitera l'apprentissage entre pairs, le partage des connaissances et l'échange d'expériences entre les membres du Réseau.

« Le lancement du portail de données du SBFN représente une étape importante dans notre effort collectif pour faire progresser la finance durable, indique Nezha Hayat, présidente et directrice générale de l'Autorité marocaine du marché des capitaux (AMMC) et coprésidente du Groupe de

travail sur le cadre de mesure du SBFN. *Cette plateforme innovante permettra à nos membres de suivre les progrès, de recenser les bonnes pratiques et d'encourager l'apprentissage mutuel, ce qui accélérera notre évolution vers un avenir durable.* »

Pour plus d'informations sur le Rapport d'étape 2024 et le portail de données, consultez le site <https://www.sbfnetwork.org/>.

À propos d'IFC

La Société financière internationale (IFC), membre du Groupe de la Banque mondiale, est la principale institution de développement axée sur le secteur privé dans les pays émergents. Elle mène des opérations dans plus d'une centaine de pays, consacrant son capital, ses compétences et son influence à la création de marchés et d'opportunités dans les pays en développement. Au cours de l'exercice 2023, IFC a engagé un montant record de 43,7 milliards de dollars en faveur de sociétés privées et d'institutions financières dans des pays en développement, mobilisant ainsi les capacités du secteur privé pour mettre fin à l'extrême pauvreté et promouvoir une prospérité partagée alors que les économies font face aux répercussions de crises mondiales concomitantes. Pour de plus amples informations, consulter le site www.ifc.org.

Suivez [IFC sur les réseaux sociaux](#)

À propos du SBFN

Créé en 2012, le Réseau de la banque et de la finance durables (SBFN) est une communauté de régulateurs du secteur financier, de banques centrales, de ministères des finances, de ministères de l'environnement et d'associations professionnelles des marchés émergents qui s'engagent à faire progresser la finance durable. Premier réseau mondial de ce type dédié à la finance durable à l'échelle des marchés, le SBFN rassemble à ce jour (en avril 2024) 91 institutions membres qui représentent 70 pays et au moins 68 000 milliards de dollars, soit 92 % du total des actifs bancaires des marchés émergents. Les membres du SBFN se sont engagés à faire évoluer leur secteur financier vers la durabilité, avec le double objectif d'améliorer la gestion des risques environnementaux et sociaux (y compris la divulgation des risques climatiques) et de renforcer l'orientation des flux de capitaux vers des activités ayant un impact positif sur le climat, l'environnement et la société. IFC, membre du Groupe de la Banque mondiale, assure le secrétariat du SBFN et en est le partenaire de développement des connaissances, aide les membres à partager leurs connaissances et à renforcer leurs capacités pour soutenir la conception et la mise en œuvre d'initiatives nationales en matière de finance durable. Pour en savoir plus, rendez-vous sur <https://www.sbfnetwork.org/>

Suivez le [SBFN sur LinkedIn](#)